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Roland Watzer  91341 Röttenbach, den 30.08.2009 
Baiersdorfer Str. 12A 
 

PROTOKOLL zur KREISVERSAMMLUNG  vom  20. August 2009 
 

Tagesordnung: Teil A: 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Bericht über Sportjahr 2008/2009 mit Ausgabe Siegerurkunden 
3. Information zur Umfrage „Spielsystem im Bezirk MFR“ 
4. Vorschau auf das Sportjahr 2009/2010 
5. Abstimmung der Spieltermine Sportjahr 2009/2010 
6. Anträge (schriftlich bis Versammlungstag einzureichen) 
7. Verschiedenes 

 

  Teil B: 
Kreismeisterschaften 2010 

a) Termine KM 2010 
b) Festlegung der Zuteilungen 
c) Austragungsorte und Aufsichten 
d) Siegerehrung 

 

TOP A1: 
Kreissportwart (KSW) Roland Watzer begrüßte um 19.10 Uhr alle anwesenden Vertreter der 
Vereine und Einzelklubs des Kreis Erlangen im Sportheim des TSV Röttenbach. Entschuldigt 
hatten sich der ATSV Erlangen, SpVgg Erlangen und Croatia Herzogenaurach. Anwesend 
waren alle Vertreter der Einzelklubs aus dem Kreis Erlangen mit Ausnahme des SKK 
Spardorf. KSW Roland Watzer berichtete, dass die Kreisversammlung immer zum 20.08. 
erfolgt, da zu diesem Zeitpunkt die namentliche Mannschaftsmeldung fällig ist. Ausnahme der 
Termin fällt auf das Wochenende dann erfolgt die KV am Freitag zuvor. Wie in den Vorjahren 
ist die KV wieder in 2 Hauptpunkte geteilt. Teil A - Sportjahr betrifft alle Klubs Teil B – 
Kreismeisterschaften 2010 hier werden die Erlanger Einzelklubs vom VES vertreten. Er bat die 
Vertreter der Einzelklubs des VES, falls Interesse an der Austragung von Kreismeisterschaften 
besteht, dies rechtzeitig zu melden. Wenn Klubvertreter aus dem Kreis Erlangen zum Teil B 
nicht mehr anwesend sind, gibt es keine Plätze für die KM 2010 – auch keine 
Grundzuteilungen. Gegen die vorliegende Tagesordnung gab es keine Einwände. 

Bevor mit der offiziellen Tagesordnung fortgefahren wurde, forderte KSW Watzer alle 
Anwesenden auf, sich zu Ehren unserer verstorbenen Kegelbrüder und –schwestern sich zur 
Totenehrung von den Plätzen zu erheben. Stellvertretend wurden genannt Theo Betzel / ATSV 
Erlangen und Maria Köbnik / Baiersdorfer SV. 

 

TOP A2: 
Im abgelaufenen Sportjahr 2008/2009 gab es im Kreis Erlangen bei der Abwicklung der 
Punkterunde keine nennenswerten Probleme. Bedauerlich sei allerdings die Vielzahl der 
Abmeldungen von Mannschaften während der Saison. Im abgelaufenen Sportjahr wurden mit 
Gut Holz Höchstadt 3, SpVgg Erlangen 3, SKK Heroldsberg 2, Baiersdorfer SV 5 und FC 
Großdechsendorf Damen 2 gleich 5 Mannschaften abgemeldet. Der negative Trend mit 
Rückgang der Mannschaften hält leider an. Probleme gab es wegen eines Wasserschadens 
auf der Kegelbahnanlage von Tuspo Heroldsberg, wodurch 3 Spiele nicht mehr ausgetragen 

werden konnten, und jeweils eine 0:2 Wertung am grünen Tisch erfolgen musste. Wegen der 
beiden Nichtantritte von Croatia Herzogenaurach 2 in der Vorrunde musste Croatia 
Herzogenaurach gem. AB des BSKV als erster Absteiger die B-Klasse verlassen. Es kam 
hierbei zu einem unsachlichen Schriftwechsel, der jedoch zwischenzeitlich beigelegt ist. 

Ansonsten wurden die Spielergebnisse und Tabellen wurden wöchentlich per E-Mail an die 
Klubs verschickt und von Simon Stengel auf der Homepage veröffentlicht. 

Ohne nennenswerte Probleme verliefen auch die Kreismeisterschaften 2009, wobei nochmals 
Dank an die austragenden Vereine und Einzelklubs ausgesprochen wurde. 

Besonders erfreulich auf Bezirksebene war bei den Einzelmeisterschaften das Abschneiden 
der Herren, wo mit Heiko Gumbrecht und Uwe Dirian Platz 1+2 belegt wurden. Einen 
Doppelsieg gab es auch beim Kreisklassenpokal 2009 durch die Damen von Gut Holz 
Höchstadt und die Herrenmannschaft vom SKK Wöhrl Erlangen 2. Die Krönung zum 
Rundenabschluß für Gut Holz Höchstadt war dann noch der Sieg auf Bayerischer Ebenen im 
Kreisklassenpokal Finale. 

Alle Ergebnisse, die Aktive und Mannschaften aus dem Kreis Erlangen auf Bezirks- und 
höheren Meisterschaften erreichten, sind im neuen Berichtsheft 2008 / 2009 des Bezirk 
Mittelfranken nachzulesen. Diese Dokumentation wird im Anschluss an TOP A7 an 
interessierte Sportkameraden zu einer Unkostenpauschale von Euro 3,-  zum Verkauf 
angeboten. 

An die jeweils 3 erstplacierten Mannschaften der Erlanger Kreisklassen wurden Sieger-
urkunden ausgehändigt. Für die beiden E-Klassen wurden nur die Siegermannschaften 
geehrt. 

 

TOP A3: 
KSW Watzer berichtete, über die Umfrage zum Spielsystem, die er als BSW Mittelfranken an 
alle Herrenmannschaften, die heute schon 200 Kugeln spielen bzw. an die, die evtl. in eine 
solche Liga aufsteigen können, verschickt hat. Der Auftrag hierzu wurde auf dem Bezirkstag 
MFR erteilt. Der Rücklauf der Fragebögen war mit 81% sehr zufriedenstellend. Auch die vielen 
positiven Rückmeldungen endlich auch einmal wirklich die Basis zu befragen, rechtfertigten 
den Aufwand. 

Kugelanzahl 200 

Nur 35,7% der 200-Kugeln und 36,8% der 100-Kugeln spielenden Mannschaften stimmten für 
das 200-Kugel-Spiel  

Kugelanzahl 120 

Hier ein deutlicher Trend der 200er zum Spiel 120 Kugeln mit Wertungssystem, während die 
100er vorrangig 120 Kugeln ohne Wertungssystem spielen möchten. 

Mannschaftsstärke 

Hier ein eindeutiges Votum für die 6er Mannschaften 85,7% der 200er und 73,7% der 100er 
Mannschaften.  

Ligenstärke 

Auch hier sehr unterschiedliches Votum der 200er, die mehrheitlich mit 64,3% auf 10er-Ligen 
zurück möchten, während die 100er mehrheitlich mit 63,2% die 12er-Ligen beibehalten 
möchten. 

Play-Off / Play-Down 
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Bei dieser Umfrage gab es 30% Zustimmung, 60% Ablehnung und 10% Egal. 

 

TOP A4: 
KSW Watzer berichtete, dass es keine Neuerungen aus der Sektion Classic zu berichten gibt, 
da der Sportdirektor zurückgetreten ist. Vom BSKV-SAS ist zu berichten, dass man jetzt auch 
eine Umfrage an alle angeschlossenen Vereine / Klubs bzgl. der Spielsysteme durchführen 
möchte. Die Ergebnisse werden dann von einer Kommission ausgewertet, die auch den 
Auftrag hat eine zukunftsträchtige Planung unseres Sportbetriebes von Landesebene bis incl. 
der Kreisklassen zu erarbeiten. Anträge zum Spielbetrieb wurden deshalb im BSKV-SAS 
vorerst zurückgestellt. Ab Sportjahr 2009 / 2010 wird sofort gelten, dass der Kreisklassenpokal 
Damen auf BSKV-Ebene mit 4er Mannschaften ausgespielt wird. 

Auch die Beschlüsse des Bezirks-SAS vom 03.07.2009 wurden erläutert  

 Nichtantritte bei Meisterschaften ziehen neben den Start- und Strafgebühren auch 
eine Sperre für die nächstjährigen Meisterschaften nach sich. 

 Ab dem Sportjahr 2011/2012 wird im Bezirk MFR das Spiel über 2 Bahnen während 
der Woche nicht mehr gestattet (nur noch Samstag/Sonntag!) 

Siehe hierzu Anlage „News 2009/2010“ 

KSW Watzer erläuterte, dass aufgrund des Beschlusses des MFR-SAS, die Regelung des 
Spielsystems der Kreisklasse Damen den Kreisen zu überlassen, auch eine neue 
Abstimmung im Kreis Erlangen erforderlich wird. Nach längerer Diskussion von Pro / Contra 
erfolgte eine Abstimmung durch die beiden Damenklassen. Es wurde einstimmig beschlossen, 
an dem momentanen Spielsystem festzuhalten. D.h. gemischte Mannschaften haben auch im 
kommenden Sportjahr im Kreis Erlangen keine Berechtigung am Spielbetrieb der Kreisklasse 
Damen teilzunehmen. 

Für das neue Sportjahr gibt es im Kreis folgende Änderungen zu berichten 

 SGS Schwarzgold Erlangen  (Namensänderung) 

 FC Großdechsendorf  (Namensänderung) 

 SpVgg Erlangen  (Fusion mit BW/SpVgg Erlangen) 

 SKK Heroldsberg  (Spielort: Lindelberghalle Stöckach) 

 Tuspo Heroldsberg  (Tuspo Bahnanlage wird zu Saisonstart wieder bespielbar sein) 

Durch 4 Abmeldungen gab es für das neue Sportjahr Änderungen in der Zusammensetzung 
der Kreisklassen. Die C- und D-Klasse Herren wird mit 9 Mannschaften in die Runde starten. 
Für die E-Klasse blieben nur noch vier 4er-Mannschaften übrig, die eine Doppelrunde spielen 
werden. In den beiden Damenklassen werden nur jeweils 8 Mannschaften spielen. 

Es werden im Sportjahr 2009 / 2010  52 Herren- und 16 Damenteams auf Punktejagd im Kreis 
Erlangen gehen. 

Bitte die Anschriftenliste prüfen, ob die Ansprechpartner und vor allen Dingen die Telefon-
Nummern und E-Mail-Adressen passen. 

TOP A5: 
Die vorläufigen Spielpläne wurden am 14.08. per E-Mail an alle Klubs geschickt und von 
Simon Stengel ins Internet gestellt. KSW Watzer gab bekannt, dass wie in der Einladung und 
der Tagesordnung mitgeteilt, in der Versammlung keine Änderungen der Vorab-Terminpläne 
erfolgen. Die Änderungen mit den beteiligten Mannschaften abstimmen und melden, damit  
diese eingearbeitet werden können, und zum 29.08.2009 die aktualisierten Kreisklassen-
Spielpläne mit Vor-/Rückrunde per E-Mail verschickt werden können. 

TOP A6: 
Bis zum Versammlungstag gingen keine schriftlichen Anträge ein. Dringlichkeitsanträge aus 
der Versammlung gab es auch Fehlanzeige. 

TOP A7: 
KSW Roland Watzer berichtete, dass der FSV Erlangen-Bruck am 29.08.2008 im Rahmen 
seines 40jährigen Vereinsjubiläums um 11.30 Uhr die Damen gegen Walhalla Regensburg 
und die Herren um 15.00 Uhr gegen Viktoria Bamberg spielen werden. Es werden 120 Kugeln 
gespielt und der Eintritt ist frei. Der FSV Erlangen-Bruck lädt alle Kegelfreunde hierzu recht 
herzlich ein. 

 

KSW Watzer dankte für die rege Mitarbeit, schloss den Teil A der Tagesordnung. Es 
wurden auch die Berichtshefte „Alles auf einen Blick“ des Bezirk Mittelfranken an 
Interessierte zum Verkauf angeboten. 
 

 

 

TOP Ba: 
Folgender Termin für die Kreismeisterschaften 2010 wurde beschlossen  

20./21.02.2010 Einzelmeisterschaften 2010 für alle Diszipline 

TOP Bb: 

Die genauen Zuteilungen in den einzelnen Disziplinen entnehmen Sie bitte der Anlage – 2 - 
zu diesem Protokoll.  
Die endgültigen Vor- / Endlaufteilnehmer in den verschiedenen Jugend-Disziplinen werden bis 
Ende Januar 2010 bekanntgegeben, da man zu diesem Zeitpunkt einen besseren Überblick 
über Aus- bzw. Neueintritten hat. 
Sollten Startplätze nicht wahrgenommen werden, bitte sofort bei Kreissportwart - Roland 
Watzer melden, damit evtl. noch Ersatz gefunden werden kann! 
Die Termine für die Tandem-Wettbewerbe und die Austragungsorte werden Anfang 2010 
separat ausgeschrieben. 

TOP Bc: 

Die Austragungsorte und die Aufsichten können Sie ebenfalls der Anlage – 2 - entnehmen! 

TOP Bd: 

Als Veranstaltungsort für die Siegerehrung am Freitag, 26.02.2009, 19.00 Uhr wurde der 

Baiersdorfer SV festgelegt. 
 
KSW Roland Watzer dankte für die kooperative Mitarbeit, wünschte allen einen guten 
Nachhauseweg, für das Sportjahr 2009 / 2010 viel Erfolg und schloß um 21.35 Uhr die 
Kreisversammlung mit dem Sportgruß " Gut Holz ". 
 
gez. Roland Watzer,   Kreissportwart Erlg. Anlagen 


